EGIONAL DEL TRABAJO EN CATALUNA

Barcelona, jueves, 3 de noviembre de 1938

PORTAVOZ DE LA CONFEDF ACION NACIONAL DEL TRABAJO

Año VIII - Epoca IV - Número 2034

UNA EFICAZ Y JUSTA POLITICA MILITAR

# A fin de asegurar a nuestro Ejército los medios necesarios para la res stencia y el triunfo

todas de fuerras al servicio de la guerra órgano al servicio del Pueblo y salvaguarantifes sin, al servicio de la Libertad y de la interpendencia de España, ha tenido en todo momento la más intensa preocumarion per el fortalecimiento, en todos los aspectos de nuestro Bjército Popular, instrum ule incuestionable de la victoria del Puello y firme garantía en la defensa de sus dervehos. Esta preocupación, absolutamente ajena a todo afán de preselitismo o de especulación partidista, ha sido consecuencia lógica de la decisión fundamental de nacestro Movimiento, concretada en su lines de actuación general, trazada desde al 10 de julio de 1986, en el sentido de encima de todo, el triunfo de ntifascista. Los militantes liberluyendo los de primera fila, se desde el primer momento, con inabnegación y valentía, a formar gloriosas milicias populares que, armi e casi y sin experiencia de la gueque si del riesgo y de la lucha-, alleren derrotar en media España a las \_\_\_\_\_ declosas, bien pertrechadas y dipodas por militares profesionales, traidoand pais y a su Pueblo. Con el mismo misma firmeza, se volcano nuestros compañeros en las Ejercito Popular, contribuyendo a el complo de su disciplina, de su comilvidad y su espinitu de sacrificio, a dar Elercito nuestro, el extraordinario y la eficacia guerrera que ha conand admiración de todo el Mundo, mando a los jefes de los Ejércitos

Movimiento se ha sentido, pues missionete compenetrado con la vida, el mirrolla y las necesidades esenciales del La de la lopular, considerado no sólo en su organismo de lucha, sino adegranisa expresión del Pueblo en and totalmente distinto a cualquier otro tipo preteriano o imperialista. and the en las determinaciones fundascoptadas por los ómenos autola C. N. T., de la F. A. I. y de La so haya destacado la permanenación de asegurar y aumentar la mustro Ejército, rodeándole de garantias para el mejor cumde au trascendental y glorioso De acuerdo con esta norma, acade exercisarse el Pleno Nacional del Libertario en el noveno punto de la declaración, relativo a la política mila reafirma- fascista sincero puede impugnar.

El Movimiento Libertario, colocado con do el concepto del Ejército Popular, como dia de sus libertades. Ha insistido sobre la necesidad de una politica equitativa en cuanto a los mandos y la ausencia de todo predominio partidista o injustificada postergación de aquellos combatientes que ha-yan acreditado legítimos medios como tales, y demostrado una capacidad efectiva. Ha expresado la necesidad de una eficiente preparación técnica de los militares procedentes de Milicias, a fin de que tengan acceso a los mandos superiores. Ha reafirmado el concepto sobre el Comisariado, como manifestación del carácter eminentemente popular y antifascista de nuestro IMPONDERABLES Ejército, reclamando el estricto respeto a las atribuciones que le permiten actuar con

El referido acuerdo constituye, evidentemente, una ratificación plena de cuanto hemos venido sosteniendo desde el principio de la guerra, acerca de la política militar de la República. No está de más, sin embargo, insistir en ese sentido, procurando que, en ningún caso ni bajo ningún pretexto, se produzca una negación de esta línea de conducta contra la cual no creemos que nadie pueda oponerse en principio y de una manera declarada. Pero nos interesa, sobre todo, que lo mismo ocurra en la práctica. Y ya sabemos, después de una dolorosa experiencia, que no siempre la practica coincide con los enunciados de principio. Por nuestra parte, por parte del Movimiento Libertario, tenemos la satisfacción de ofrecer en ese sentido una consecuencia absoluta. Desde luego, esta con-secuencia, para traducirse en la eficacia. Europa! Nos interese que ese perseguida, no puede ser unilateral, sino que debe ser obligada para todos. Princi- de tiempo inmemorial; lo esta repalmente, tratandose de la cuestión tan vi-tal que nos ocupa, y, sobre todo, teniendo en cuenta las difíciles circunstancias que se nos plantean en el momento actual. Precisamente cuando el enemigo concentra to- defó de serla, ni siguiera en cirdos sus efectivos y materiales en una nueva contraofensiva en el Ebro; cuando todo estado a punto de desaparecer vaindica que está dispuesto a jugarse sus últimas cartas, debemos procurar dar a nuestro Ejército los elementos esenciales, indispensables para la efectividad de su resistencia, de la que depende como nunca la salvación de España, la salvación de la primera condiLibertad en el Mundo. Y la primera condiLibertad en el Mundo. Y la primera condición para ello, es una eficaz e inteligente de nuestra fradición. politica militar, tal como la propiciada por nuestro Pleno Nacional, que ningún anti-fascista sincero nuede impugnar



La primera fotografia del Dr. isenes, despues de su llegada

CON LOS OFOS ABIERTOS

# NUESTRA I E. LOS

rada la angustia esperanzada que rada la angustia esperanzada que proporciona el presente, pero, al mismo tiempo, la distancia y objetividad de quien pretende hallar el cimiento esencial de nuestra conducta en el tiempo, entonces encontramos siempre motivos de optimismo. Siempre. Nuestra historia, si es algo, es, precisamente, una ardua demostración de la necesidad histórica de un Pueblo. Por cesidad histórica de un Pueblo. Por eso estamos aqui todavia, con las armas en la mano.

armas en la mano.

Quiza eso del "optimismo" remilte, en la presente coyuntura,
demastado frivolo. Seguro que lo
es. Ni el optimismo, ni el pesimismo, parecen actitudes compatibles,
por lo frisolos, con la tremenda
tragedia ibérica. En realidad, no
nos preocupa ser optimistas, o lo
otro, respecto del porvenir del Pueblo español. Esta es la verdad. Nos
preocupa algo más elemental: el
"ser" mismo de ese Pueblo, puesto
en peligro por la guerra civil, dentro de las perspectivas internacio-

cunstancias tan criticas y aluct-nantes como las presentes. Hemos rias veces, no ya solo como Pueblo, sino hasta como nación. ¿Para que recordarlas?... Realmente, la Historia de España, desde principlos del siglo XVIII, sólo es una prueba de

Ahora le ha toendo al Pueblo. l ria en los frentes, una ascendente

Cuando uno se pone a mirar tónica de triunfo final a la lucha; nuestra historia, dando a la mi- el, si; pero sólo el... Y en este momento nos llegan, por encima del Pirineo, aviesas predicciones... El Capitalismo no tiene entrañas; ¿hemos de amedrentarnos?... El estupor, la irritada sorpresa nos ha hecho mirar atras, hacia el preté-rito... ¿Es que la guerra, el heroismo multiple y anénimo de los tra-bajadores, es un valor convenido, un producto de mercado o una mentira? ¿Quién, y por qué trafi-ca con él?... Son preguntas sin res-puesta posible, por ahora. Europa, -y cn su nombre tres o cuatro personas y unos grupos financie-ros-, intenta extrañas maquinaciones para abortar nuestra guerra. ¡La misma Europa que nos lloró varias veces muertos, en plena sa-lua nuestra!

Bien, Nosotros tenemos, frente a Europa y sus manejos, los impon-derables. Los tremendos imponde-rables de España. un plan de apaciguamiento euro. Sido retirados otros cuatro cada-peo. En ese caso, ¿qué pasa, que veros de los descombros de las necesita del rearme?

PARTE DE GUERRA

Continúa la violentísima contraofensiva enemiga en el Ebro, consiguiendo los invasores un ligero avance, a costa de grandes pérdidas

En combate aéreo, son derribados dos aparatos extranjeros

Un trimotor italiano abatido en la costa catalana Ministerio de Defensa Nacional

FRENTE DEL ESTE.-En la zona del Ebro, las fuerzas al servicio de la invasión han proseguido boy su violenta contraofensiva, apoyadas por la acción constante de la aviación italegermana y la artille-ría italiana, sobre nuestras posicio-nes de Sierra Pandols y Sierra Ca-balls, consiguiendo avanzar liga-ramente su línea, a costa de ex-traordinario número de bajas.

Nuestra aviación logró entablar combate con los aparatos de la invasión. Fueron derribados un "Fiat" y un "Messerschmidt". Otros varios aviones extranjeros, seriamente tocados, se internaron en su territorio antes de finalizar el combate.

DEMAS FRENTES. - Sin noti-



AVIACION

Los aviones extranjeros bombardearon repetidamente, en la noche última y madrugada de hoy, la zona portuaria de Valencia, ocu-sionando muertos y heridos.

La agresión que a las 26'00 horas de ayer realizaron los aparatos de la invasión sobre diversas localidades de la costa catalana, y que se consignaba en el parte, fué llevada a cabo por cinco trimotores 
"Savoia 81", uno de los cuales, alcanzado por el fuego de nuestras 
baterías, vióse obligado a separarse de la formación y aterrizar en 
territorio catalán. territorio catalán.

Los tripulantes del avión, italianos, fueron apresados. nombres son los siguientes: Te niente Martinari Agelo; brigada, Luigi Troschi; cabos mecanicos, Polo Ale y Garra Cedo; seldade mecánico, Salta Pierfranso, y sol-dado radiotelegrafista, Brunellef-

El teniente italiano, Martinari, Agelo, deciaró que le fué ordenado trasladarse a España a mediados de septiembre pasado.

### Más víctimas del incendio en Marsella

horas de la madrugada de hoy han sido retirados otros cuntro cada-

### La política británica

### La puesta en vigor del pacto angloitaliano, se efec-Si Acaso la existencia fisica y politica de nuestro Pueblo no es túa sin el previo cumplimiento de las obligaciones señaladas a Italia

es pronunciadas ayer por el se-Chamberlain en la Camara de los Comunes referentes a la entrada en vigor del acuerdo angloitaliano y las explicaciones dadas en la de los Lores por el mi-nistro de Relaciones Exteriores, lord Halifax, han producido enrarecimiento del ambiente en los circulos diplomáticos de esta ca-

Aunque se daba por desconta-do que la política del Sr. Cham-beriain conduciria a este final, se crela que la hostilidad de la opi-nión pública determinaria al primer ministro a no tomar una medida de tanta importancia, maxime cuando la misma Prensa conservadora no se atreva a formuiar conceptos concretos, mostrán-dose vacilante, y la de la eposición ataca muy duramente.

Estos diarios ponen de mani-nesto que la entrada en vigor del acuerdo angioitaliano no se ha realizado de la manera prevista, por cuanto la retirada de efecti-vos italianos de los campos de lucha de España no ha sido sino una ficción, un simulacro. Estos efectivos están constituídos por fuerzas agotadas, que hace año y medio están en lucha constante. Los 10.000 hombres que se dice han sido retirados son enfermos, inútiles, etc. Inglaterra ha caldo en la trampa que le tendió Muscolini.

Ante tal estado de opinión, en los circulos políticos se formulan la siguiente pregunta: ¿Pue-den concederse unos derechos de beligerancia contra la salida de unos miliares de soldados inútiles, que hubiesen sido retirados, incluso sin la existencia del pacto en cuestión, ya que en España sólo estorbaban ya?

Lamentablemente, los acuerdos de Munich van dando sus frutos. Parece que los hombres dirigentes de los cuatro países que con-currieron a la Conferencia de Munich estén conjurados para pro-curarse mutuamente satisfacción a sus respectivas ambiciones.

A fin de cambiar el ambiente reinante en Inglaterra, los diarios reclaman que se convoque al pais para unas elecciones generales. con la esperanza de que una mo-dificación de la política exterior de Inglaterra, influya en gran ma-nera en la política internacional de Europa. - Fabra.

Comunes ha terminado su sesión a las once de la noche de ayer, aplanando para hoy la continuacion del debate sobre la moción de aplazamiento de las sesiones -

Chronicle" declara que en Alemania se teme la caida de los Gobiernos Chamberlain y Daladier,
ya que mientras duren diches Gobiernos Alemania sedrá seguir su
política de amistad con Francia e
La solución ideal seria un acuerdo entre los industriales de les diferentes países para definir los limites de los mercados de venta."

—Fabra.

CHAMBERLAIN NO QUIERE Inglaterra, cosa que no podria continuar si tomasen las riendas de los Gobiernes de dichas nacio-nes, otros políticos que los actua-

UNA ENMIENDA DE LA OPOSI-CION LIBERAL A LA PROPUES-TA DE APROBACION DEL PAC-TO ANGLOITALIANO

Londres, 2. — La oposición libe-ral presentará hoy a la Cámara la siguiente enmienda a la proposición del primer ministro do la aprobación de la entrada en

vigor del acuerdo anglottaliano:
"La Asamblea, si bien busca restablecer la amistad històrica entre
los dos países, no puede aprobar
el acuerdo anglottaliano mientras
el Cobterno Italiano no haya cumplido sus obligaciones con respecto al acuerdo de no intervención y no haya retirado sus tropas, aviadores y técnicos militares que se encuentran en Mallorca y distin-tos puntos de España.s — Pabra. "NADIE HA PENSADO EN DES-ENCADENAR UNA GUERRA ECONOMICA CONTRA ALEMA-NIA", HA DICHO STANLEY EN LOS COMUNES

Londres, 2. — El debate de ayer en la Camara de los Comunes, terminó con un discurso del señor Stanley, ministro de Comercio, el cual se declaró en favor de un acuerdo comercial angionorteame-

"Este acuerdo —dijo— ha de tener en cuenta los interesea de ambos países. El acuerdo de Munich no ha influenciado directamente en el comercio inglés. Nadie piensa en desencadenar una guerra económica para entorpecer la evolución del comercio alemán en el sudesta de Alemania. El la colonia.—Fabra.

Londres 2.—Las manifestacioes pronunciadas ayer por el seor Chamberlain en la Camara

EN LOS COMUNES

Reich puede perfectamente ampilficar sus relaciones comerciales
en estas regiones sin perjudicar Londres, 2. - La Camara de los por ello les intereses comerciales de la Gran Bretaña. Las "econo-mias libres", como la Economia inglesa, han de colaborar con las sconomias de los Estados totalitarios de una manera e de otra. No es posible entablar una com-A ALEMANIA LE INTERESA se adopta una nueva tecnica coque SIGAN GOBERNANDO mercial, las exportaciones de cuertas industrias has de ser alentadas de una manera más amplia,
das de una manera más amplia,

### CHAMBERLAIN NO QUIERS CONFERENCIAR MAS QUE CON LOS DICTADORES

Londres, 2. — Interrogado esta tarde en la Cámara de los Comu-nes durante el perisso de ruegos y preguntas, sobre la oportunidad de convocar una Conferencia in-ternacional en la que participaran los Estados Unidos y la Unión Soviética a fin de examinar los me-dios más adecuados para mantener la paz dentro del marco de los acuerdos de Munich, el señor Chambertain ha centestado: "No; no existe ninguna razón

que permita suponer que la convocatoria de una Conferencia se-mejante fuese cilcaz para el man-tenimiento de la paz obtenida en Munich." — Fabra.

EL INTERCAMBIO DE INFOR-MACIONES ENTRE LONDRES Y MOSCU DURANTE LA UL-TIMA CRISIS EUROPEA

Londres, 2.—El diputado labo-rista señor Hicks tiene la intención de preguntar mañana al priun Libro Blanco sobre el inter-cambio de informaciones entre los Gobiernos de Londres y Mosco durante la última crisis europea. -Fabra.

PARA LA DEFENSA DE INGLA-

# vergonzoso reparto de Checoeslovaquia

### Polonia ha participado en el reparto adjudicándose 1.050 kilómetros cuadrados de territorio

Competentes polacos se declara Checoeslovaquia, que de resultas de los acuerdos de Munich se encuenque con el intercambio de notas " Juliade ayer entre los Gobieros polaco y checoeslovaco, la fontera ha quedado definitiva-

crá-

e pie

Con dicha solución, Polonia ha bido tedavia varios Municipios metrito de Prideck. En total, un tertitorio de 1.050 kilóme-

Polonia cor su parte, ha hecho ones a Checoestovaquia en le referente a la retroccaión del Municipio de Eocurovice, en la nucie oriental del distrito de Tes-

Polenia desea que en el porvenir, las relaciones polacochecas scan lo más amistesas posible. En lo que respecta a la fronte-ra polacoeslovaca, Polonia no ha edido y recibido más que varios Municipios y un valle de la region

Londres. 2.-Destinado al socorro | nocidos en el país.

Various, 2. - En los circulos | de los compañeros periodistas de tran hoy en apurada situación, el Comité Ejecutivo de la Unión. Nacional de Periodistas ha tomado el acuerdo de crear un fendo para lievar a vias de hecho las manifes faciones de ayuda mutua y solidaridad entre los componentes de la

La subscripción ha sido iniciada con un dennitivo de 180 libras de di-cho Comité Ejecutivo, y seguida-mente han aportado cantidades todas las personas presentes en la reunión de referencia. También re 118 filiales de la «Unión» estableci-das en la Gran Bretaña, a participar en este fondo para socorrer a

los compañeros checocalovacos Por haber dejado de publicarse mimerosos diarios y revistas, son en mimero de 400 los periodistas checoeslovacos que se encuentran en paro iorzoso. Se han registrado algunos caso, de suicidio de periodis tas y escritores favorablemente co-



DIGRESIONES CAPITALISTAS

# MOVIMIENTO LIBERTARIO

PARA HOY

Esperamos que en faltareis por a apportancia de los asunios à trata-

PARA MAÑANA

El Sindirato de las hidristrias Alt-enticias, celebrara reunión de tomenticlas, celebrară reunión de to-dos sus militantes. a las seis de la de la tarde, tarde, en el local social. Envigue Gra-

campana, perenecientes e este didicato, que tengan legalizada el capediente de derrenos pasivos en la subpagaduría del Ejército y que en a actualidad no perciban los haberes perespondientes, pasen por la Secresaria de Información Militar de este modicato, Ballén, 38, de nueve a una de tres a siete.

Las Juventudes Libertarias de Pue-Nuevo, celebraran reunión de junio de ambos soxos, el sábado, 5, a las seis de la tardo en el beal de los Sudientos de la barriada,
—Las Juventudes Libertarias de:
Indicato Fabril, Textil, Vestir, Piel
J Anenos, celebraran reunión de mitennies, boy, jueves, a las cuairo y idia de la tarde, en el local social, seo de Pi y Murrall, 16, principal,

EDERACION REGIONAL DE JUVEN-

convoca al Pieno de militante too tenira ligar el domingo, dia é, les tres de la tarde, en nitestro lo la social, Via Burrutt, 20, quinto, La importaccia de los asuntos a tratar, requiere la presencia de toda

ASAMRIEAS miento con la responsabilidad que os

Comité Regional de Aragén -El Grupo Artistico Teatrat de las Juventudes Libertarias de Comunica-In Sindicato de la lodustria Pesquera y Derivados C. N. T. celebrada reunión general a las ires de la
larde, en el local social, Enrique
branados 6.

—El Sindicato de las Industrias
l'iderometalurarecas convoca a los companeros de Secolón y militantes, a
reunión que se celebrara a la
les genores. Y la apereta en un
acto dividida en tres cuadres, "Molinos de viento",

Quedon mystadas todas tas Orga mizaciones juveniles y antifascistas. Para invitaciones, dirigirae a los Secretariados de Consumeraciones, Pi y Margall, 4, y Transporte Terrestre Rambia del 19 de Julio, 27, tedos los dias de seis y media a siete y media

### CONFERENCIAS

COMITE COMARCAL DE JUVENTU-DES LIBERTARIAS DE BADALONA El Sindicato de las industrias de Gran conferencia para mañana, Edificación Madera y Decoración, viennes, a las ocho de la noche en el local del Sindicato Fabril y Textil de intiliares muertos y desaparecidos la localidad, a cirgo del commendado, que tengan legalizade el la localidad, a cirgo del compaña, perionecientes a este la localidad, a cirgo del commendicato, que tengan legalizade el lema "Posición de los anarquistas en la lucha contra el fascismo". Se invita al Purbio trabajudor 3 en particular a los militantes del Mo-vimiento Libertario de la localidad,

> LOS DE AYER Y LOS DE HOY Esta Agrupación scarquista ha or enizado para el domingo día 6, a las custro y media de la tarde, en muestro local social, una conferencia a cargo del compañero M. Giménex igualada, que disertara sobre el tema

> JUVENTUDES LIBERTARIAS DEL SINDICATO UNICO DE LA DISTRI-BUCION (ANTES MERCANTIL) Las Juventudes Libertarias del Sin-dicato Unico de la Distribución y Ad-ministración invitan a todos sus affministración invitan a todos sus affiliados y simpatizantes en general a la conferencia que secciebrará mafiana, dia 4 de los corrientes, a las siete y media de la noche, en el local de las Juventudes Libertarias de Paros (Nueva de la Rambia, 16), a cargo del compuñero Carlos Gamón, que decarrollará el toma "La juventud frente a la situación porque atraviesa España".
>
> Por el interés del tama la tra-

Por el interés del tama, la ju ventud debe asistir a tan important

### CONFEDERACION Año Nuevo del Niño NACIONAL DEL TRABAJO

En la Sección Defensa del Comité-Macional, se encuentra a disposición de quien acredite ser su dueño, la umentación compuesta de carnet y etrus documentos del compañero fonquin Francés Calatayud, del Sin-Closte del Transporte de Alcoy.

### El movimiente cooperatista

CURSO DE COOPERACION Sigue desirrultandose con toda nor-

Bigue desirrultandose con toda normalidad el curso especial de Cooperación organizado por la Cooperativa Central de Abastecimiento, de acuerdo con la Federación Nacional de Cooperativas de España, para el percesal de ambas entidades.

Los temas explicados en los últimos abanes han aido "Los principios co-perativos", por Regino González; "Peoria de la Cooperación", por Juan Ventosa y Roig, recretario general de la Junta Central de Cooperación, e "Ristoria Universal de la Cooperación", por Bafael Heras, jefe de la Sección de Cooperación del Ministerio de Trabajo.

de Trabejo.
El proximo sibado, a las cinco y
media de la tarde, continuará la explicación del tema "Historia Univermal de la Cooperación", por el compu-

UNIDOS EN EL SACRI-FICIO Y EN LA SOLI-DARIDAD, Engrosad las subscripciones Pro Campaña de Invierno

### FESTIVAL ORGANIZADO POR LAS ESPOSAS DE LOS JEFES Y OFI-

CIALES DEL ARMA DE AVIACION El próximo domingo, dia 6 de noviembre, a las diez de la mañana, se celebrará en el Tvatro Barcelona un interesante festival, cuyos ingresos se dedicarán integros al "Amo Nuevo del Niño", que organiza con el mayor entustasmo la Comisión de Auxilio Fe-menino del Ministerio de Defensa Na-

cional.

En este festival tomarán parte, en-tre otros conocidos artistas, Maria Es-pinalt, Maria Teresa Pianas, Ricardo Mayral, Marcos Redondo y Emilio Vendrell. Actuará también la Orques-ta Sinfónica Clásica, que interpretará obras de Falla, Jiménez, Bretón y Vivos.

favor del "Año Nuero del Nifio", que promete ser brillantisimo, se facilitan en el domicilio de la Comisión de Auxilio Pemenino del Ministerio de Defensa Nacional, Pasaje de Méndez Vigo, 8 (Sección de Propaganda).

BESSERVER AND AND THE TRANSPORT

### Asociación de Mujeres Republicanas

Concidiendo con el segundo ani-versario de la resistencia berolca de Madrid, la Asociambo de Mujeres Re-publicanas, inaugurará en Barcelona un comedor para los hijos de sus afi-lladas conprendidos entre los tres y los doce años, que no hayan sido

evacundos.

Por el momento se servirán 150 almuerzos diariamente en una de las
barriadas más populares de la ciudad,
dando preferencia para su ingreso en
el mismo, a los niños por el siguien-1.º Huérfanos de combatientes. 2.º Los que lengan sus padres en

el frente, y

2.º Los hijos de viudas de no com-batientes.

Los miembros de la Junta Directiva, con el entusianno y cooperación ac-tiva de todas los afilladas alli residentes, han trabajado con el mayor interés en la realización de esta obra humanitaria, bajo la iniciativa y di-

namaritaria, oso in iniciativa y di-rección de su presidenta y fundadora. Blanca R. Fontecha, que se encuentra en Barcelona. Se denominará Comedor Infantil Ma-nuel Arafia, en bonor de S. E., presi-dente honorario de esta entidad.

# -Siempre lo mismo, todo va mal per culpa de las 200.000 familias

DE ARAGON AVISO

Se ruega a los familiares del soldado Manuel Millan Aranda, fallecido en les operaciones de Monte de Sillero, pasen por la Secretaria Regional de Aragón (Sección Defense), para recoger una documentación intere-

### COOPERATIVAS

COOPERATIVA DE FUNCIONARIOS MUNICIPALES LA CIUDAD

Comunica a todos sus asortados Comminica a fodos sus asociados que el repario de la presente semana será de la formia siguiente:

Jueves, del 1,001 al 1,000; viernes, del 1,001 al 1mal, y sábado, filtimo dia irremishiemente para todos aquellos que so hayan podido recorrespondiente. Pasado dicho dia no tendrán derecho a recismación al-Los generos que se repartiran seran: garbangos y arroz, con les bo-jas de tickets de legumbres y arroz.

COOPERATIVA BIDEROMETALURGICA Se pone en conocimiento de los socios de esta Cooperativa que el ra-cionamilento de esta semana se repar-tira en la forma siguiente: Jueves del 501 al 1,200; viernes del 1,201 al 1,600, y sabado, di 1,601 al 2,000.

Se repartran gurbonzes y arrow COOPERATIVA DE COMBUM PER A

OGRERS DE PREMSA"

pode es numerimicado de asorindos que todavia no han hecho entreza de la relavión de familiares y que sun oc han presentado el carnet familiar, que auntama, viertes, a las rels de la tarde, termina el pinto concedido, por tener que entregas las hojas a los organismos superiores.

Los compañeres que dejen de cumpilir la disposición no estregas en plir la disposición no estregas en plir tal disposición, no entrarán en el racionamiento semunal, sus tener derecho a reclamación alguna. La formación del censo de coop-adores es de carácter abligatorio.

NO ESPERES A QUE TRIBUYE HOY MISMO A LA CAMPAÑA DE INVIERNO



-- Para que discutir tante sobre a retirada de italianos de España. Con otro Guadalajara, no paraban de correr hasta Italia.

### COMITE REGIONAL Federación Nacional de las Industrias Siderometalúrgicas

COMITE REGIONAL DE CATALURA

Por la presente se invita a todos lo delegados de Zona, delegados de In-dustria y Consejo Económico, al Pieno que quedó aplazado el salu-do, dia 29 del pasado octubre, y se celebrará el sábado dia 5, a las diez de la mañana, en la Rambia del Cen-tro, 35, cuarto, Comité Regional.

**VERNERAL DECEMBER OF THE PARTY OF THE PARTY** 

### Federación Regional de Campesinos de NUESTRA GUERRA DE INDE-Cataluña

PRODUCTOS PARA LA ELABORA CION DEL VINO

Advertimos a los Sindicatos y Co-lectividades que disponemos de metabisulfito de potasa para la clasi-ficación y autofermentación del vino, como también de axufrines y de todos aquellos productos moiógicos para la elaboración de vinos.

Por la F. R. de Campesinos de Ca-taluña, Secucion Económico.

El Delegado

Del alcalde de Barce-

### lona al de Belloy RECORDANDO A LOS VOLUN-

TARIOS CATALANES DE LA GUERRA EUROPEA El alcalde de Barcelona ha trans-

mitido a su colega de Belloy-en-Santerre, Subprefectura de Peronne (Francia), el siguiente telegrame:

"En una fecha conmemorativa como la de hoy, tengo el honor d tranemitirle un saludo cordial, en recuerdo y a la memoria de los compatriotas catalanes que hullaron la muerte al reconquistar esta Vives.

Las localidades para el festival a HAGA MAS FRIO. CON: rante la Gran Guerra alistados en la Legión extranjera, por la causa de la libertad de los pueblos."

### El Instituto de Ciencias Económicas de Cataluña

Se recuerda a todos los arociados que mafiana, viernes, a las cinco en punto de la tarde, se relebrará la reunión semanal, donde será comentada y ampliado la conferencia que sobre el tena "Organización del Trabajo", dió por Radio el pasado miércoles, el presidente de este Instituto. Grau y Ros.

OF THE REPORT OF THE PERSON OF

### Agrupación Libertaria Montañesa

pertenecientes a esta Agrupación, a la reunión que tendrá jugar el domin-go, día 6, a las diez y media de la mafiana, en nuestro domicilio social. Via Durruti, 30, sexto.

### Agrupación Anarquista de Barcelona

Tenemos el gusto de invitaros

Tenemos el gusto de invitaros a la conferencia que, organizade por esta Agrupación, tendrá lugar hoy, jueves, día 3, a las siete de la tarde, en nuestro local, Paseo do Pi y Margali, 35.

Corresponde a la primera del ciclo de "conferencias de información" y estará a cargo de un compañero de la región Centro, delegado al Pieno Nacional del Movimiento Libertario, quien desarrullará el tema atquiente. llara el tema siguiente:

El Movimiento Anarquista vinen-lado a la F. A. I. en la región . Centra I.º El movimiento especifico en la región antes del 15 de julio. a) En el orden espiritual; h) el aspecto orgánico; e) En el

sindical. 2.º Intervención del anarquismo organizado en el Morimiento.

a) En su etapa destructiva; b) En su ctaps constructiva; c) En el orden sindical; d) En el mi-

Experiencia de esta época. 2.º Experiencia de esta época.
4.º Cumplimiento de los acuerdos del Pieno de Valencia.
a) En la adopción de la nueva estructuración orgánica; b) En el erecimiento de la Organización; c) En la elaboración de nuevas apor-nciones dectrinales y constructi-vas; d) En el orden sindical; e) En el militar; 5.º Perspectivas.
El acto es dedicado a la mili-tancia confederal y anarquista.

Esperando vuestra presencia, nos es grato saludaros cordini-mente. Por la Agrupación.-El secreta-rio de Propaganda,

J. Arnar

### Conferencia de Antonio Ruiz Vilaplana EUROPA Y AMERICA ANTE

PENDENCIA»

El próximo domingo, día 6 dei actual, a las once y media de la mañana, se celebrara en el Ateneo Barcelones, Canada, 6, principal, la XLIV conferencia del ciclo organizado por el Ateneo de Periodistas, en homenaje a los votuntarios extranjeros que lucharon por la libertad y la independen cta de España.

Ocupară la tribuna, el ilustre escritor, autor del celebre libro «Doy fes, don Antonio Ruiz Vilaplana quien disertará sobre el interesan te tema: «Europa y América ante nuestra guerra de independencia El Ejercito Popular y el Pueblo español, acombro y esperanza del Mundos El acto será publico.

### Reunión del Consejo de la Generalidad

INFORMAN LOS CONSEJEROS DE HACIENDA, ECONOMIA Y JUSTICIA, SOBRE ASUNTOS DE GRAN IMPORTANCIA QUE les. Correos y Telégrafos. REFERENCIA OFICIOSA

A las sels de la tarde se ha reunido el Consejo de la Generali-Companys. A las siete y media termino la reunión, y el secretario, señor Sbert, facilitó a la salida la siguiente nota; "El Gobierno, después de apro-

bar diversos decretos, ha dedicado la reunión de hoy a oir los infor-mes de los consejeros de Hacienda. Economia y Justicia, los cuales, con gran extensión, se han referido a asuntos de gran interés. Un Consejo largo, laborioso e interesante, que se ha ocupado de mu-chos problemas, que esta referencia no puede recoger, pues se refieren todos ellos a asuntos de gran interés para Cataluña, los cuales no pueden darse a conocer ahora y hacerse publicos en la presente nota oficiosa.

ENTIDADES, SINDI-CATOS, EMPRESAS Y COLECTIVIDADES. DEBEN PRESTAR SUS APORTACIONES A LA CAMPAÑA DE IN-VIERNO

oTHE MANCHESTER GUARDIANS. Dedica on editorial al Perio abgio-Italiano en relación con el contileto español, haciendo observar primeramente que en una carta ad inta el texto del convenio, lord Perth indicaba claramente al conde flano una el Gobierno británico consideraba con arregto del asimio español español regulsito previo a la entrada en vigor del Pactos, y mbera se regulanta ¿sobre que hechos basa Chambertan su parecer de que la cuertica 1-carbola haya cambiado en el Mediterronco? Además, contestando Chambertan en la Câmara al diputado Attlee, dija: oquisiera ver le que basa una vez se hayan refirado todos los roluntarios. Cuando el Carbono pueda sentirse satisfecho de que España haya cesado de ser una entra ha paz de Europa, creo que entonces podremos una ciderar arregiado el assunta españolo. ¿Es que el conflicto ha dejado ya le er una unemaza para la paz debe esperaras entras dicionas en la referada con la referada con de conflicto de que debe esperaras entras dicionas en la referada con la referada con la referada con la referada con de conflicto de debe esperaras entras dicionas en la referada con la referada c

es la rei rada de la resperarsa en la rei rada de l

La Prensa italiana no sabe como explicar que ela intirida de sus voluntarios no altara en lo mas misimo la soliti di traliana en relación al conflicto españole.

Hay otro pumio, mejor dicho, un rumer sera incentro una que un hecho, que ha podido infinir en el Gebierno faste a es la supuesta declaración de Franco, durante la sasada ensir al efecto de que se mantendría neutral en una guerra europea, pero al hor que darle algún valor a dicha declaración sebente hab ne becapo pública, ¿Quién puede creer que Alemania e Italia la tala sertificado tentas vidas y dinero en España selamente se a General descripto de la presentación de la fina de la España rebelde, con sus aviadores italiademanes, y col sus pre-España rebelde, con sus avindores italoximantes, y con sus pre-ciosos pinertos estratégicos e islas tumbién en sus manos, puede ser dueña de su destino y política? Es que suede cuber cualquier surregios desde el punto de vista británico, cuando se de se viseus. España todavis controlada por extrangene? Uno de los axinosos de la política inglese es que España debe ser políticam inclusado de la política inglese es que España debe ser políticam inclusivador impercial— que pueda juntificar la presunción de una hemas llegado a un sarregio española, y Chamberlain no pueda juntifica su estarregios sobre nada que este a la vista de cualquier de sus hemas llegado a un sarregio española, y Chamberlain no pueda juntificar la presunción de una facella de la vista de cualquier de la contrada de la vista de cualquier de la contrada eTHE TIMES». Referente al mismo asunto dice su redactor di diccatteni

cEl Gobierno británico estima que si evacuación de comba-tientes extranjeros de España, hera shura se la efectado de manera satisfactorias. Sin duda, os son los que no diren que los 10.000 soldados repatriados no representan ni la musal ni la tercera parte de las fuerzas Italianas en Sepaña, pero esta reta rada, por lo menos, puede considerarse como un comienas.

oTHE DAILY TELEGRAPHO. Su redactor diplomigiles —demashado pre-maturo— sostiene que la retirada de los 10.000 italianos será seguida por la concesión de los derechos de beligue rancia, y hace destacar que el Comité de Londre- debiera antes estudiar el intorme de Mr. Hemming sobre el resultado de su viaje a Burgos, donde se ha entrevistado con italianos y alemanos al servicio de Franco.

## INFORMACION DE MADRII

### El ministro de Comunicaciones en Madrid

CAPITAL

Madrid, 2. — Anoche estuvo vi-sitando al jefe del Ejercito dei ministro de Comunicacia de Centro, el ministro de Comunica-con aquella ponencia que ciones, a quien acompañaban los directores generales de Perrocarri- biema del abastecimiento.

cuestión de los transportes en re- paisanos suyos, por quier s acion con el abastec capital de España,

Anunció el señor Giner de los Rios que la ponencia interministerial respecto este asunto, que ha TERNACIONALES MUERTOS sido redactada por los ministros de Obras Públicas Hacienda y el sin cartera señor Bilbao, será aprobada seguramente en uno de los próximos Consejos, y añadió que

En la Alemania racista



-; Oiga, guardia! No encuentro la calle Einstein.

-No, si ése es capaz de haber. sela llevado...

EL ABASTECIMIENTO DE LA cifraba en el estudio ha sus compañeres y en la: nes que aquél presene, am esperanzas. Exprese tan de sueltos aspectos del company pro-

les, Correos y Telégrafos.

El ministro de Comunicaciones ha conversado con los informado par de dias y regé a les mor en Madrid se preocuparà de la bre un saludo a les mutranos,

> A LA MEMORIA DE LOS IN-EN LA DEPENSA DE JAGRID Madrid, 2. - El dia 9 se cole-

brara un sencillo homenaje a los internacionales muertos in la imensa de Madrid. Lus autoridades y el Frente Popular acudirán al ceme sterio de

Fuencarral v deposition flores sobre las tumbas. - Fe us.

EL TEMPLE DE NUI STROS COMBATIENTES

Madrid, 2. — En une de los re-cientes combates librades en la Chatad Universitaria, results berido el soldado Alejandro Espino-sa. Trasladado al beliquin, se escapó y se dirigió a las trincheras nara seguir luchande al lado de sus compañeres. - Febus. Section and an arrangement of the control of

### El cupón de les ciegos En el morteo público efectuado aveta

dia 2 de noviembre, galieren premi dos los mimeros siguientes de ..... las series: con 62'50 peutas, el 116. y con 700 pesetas, el 76, 176, 176, 376, 476, 676, 776, 876 y 976.

### CINES

COMISION INTERVENTORA DE ESPECTACULOS PUBLICOS sans del 81 de octubre at 6 de

pertual ioants, — España al día Reticiario nacional, Por todo el Mundo, Valencia en la guerra, El STLANTIC Y SAVOY, - España a día, Noticiario nacional, Por todo d Mundo, Momentos de España un-mero 5, Tres fechas gioriosas, Clu-

mero 5, Tres fechas gloriosas, Chudad de melodia,

PORLI CINEMA, — España al dia,

Bolictario nacional, Por todo el

Mundo, Bibujo, Pastel de Sogel,

MCASO. — El octavo mandamiento

Dama de cabaret, Andrajos de la

opulencia, Noticias mundiales,

BOTOMA y MARYLAND, — Odio que
engendro amor. La posada del
amor, Documental, Dubijo,

DENIDA y KURSAAL, — El hallarin
y el trabajador, La vida de Mosari, El perro que traé cola, Cultu-

do e la fuerra, Nicole y su virtus, Comica. - La bien amada, El barbero de Sevilla, Diablos del agua, Dibulo. Suestro cuipable, Lu-cha de vengranza, Paraise tropical, Rave des odio.

La piedra maidia. Noches da Viesosque, — El precio de la luocen-tia. La gata infernal, Queremos un

tia La pala informal, Queremos un hito Dibujo.

SONEME. — Quick mi ciown, Ei dia. bio emboteliado, Sereno y tormenta Cultural.

CAPITOL. — Todo es ritmo, Asi sa Loodres, Cinemacavilias, Cancido de Skie, La dang axul.

CATALUMA. — Tierra, amor y dolor, La mujer de mi marido, Comica.

CINEMAN. — Una muchacha irresis-tible. Muchachas de hoy. Comica

ible. Muchachas de hoy. Cósnica.
Dibujo.
CONDAL. — Amérira satraje. Agoilas Irente al sol. El hechizo de
Hungria. Dibujo.
CHELE. — Principe encantador. La
duizura de amar. Caras fabsas.
DURRUTI. — El predilecto. Les caballeros nacen. El payaos del elrco. Cómica. Dibujo.
DIORAMA y ROYAL. — Nada significa el dinero. Nochea de Montecario. Teodoro y Compañía. Dibujo.
ENCALAI. — Ruta imperial. Se acabó
la crists. Capricho frivolo.
EXCELSION. — La dama de las camentas. El aristocrata. Varios de antaño. — Una hora contigo. Civismo. Pecadores sin careta. Una casa cumo pocas. Estación Se-Be
PANYASIO. — El capitán Biood. Su
vida privada.

Cuando el soldado es campesino, le pur lana, Bajo las bombas fas-cistas la Semana del Libro 1928, (Servicio del Ministerio de his-

strucción pública.)

FRANCISCO FERRER, — La leia de las almas perdidas, Sobrenatural, Ohe Ohe, Variaciones ecuestres.

FOC NOU, — Proceso sensaciona., Nicole y su virtud, Cómica.

FREGOLI y TRIANON, — El remoli-no, Farandula tragica. Una voz en la noche, El mono de Mickey, GOYA. — Dea muchacha irresistible,
La dama de las camelias, La señora no quiere tener hijos, Dibujo,
mio PARK. — El doctor siderales,
Capturados, Hombre de teyes, Comica, Dibujos,
MYTH, — La divina gioria, Cantamade Napoles, A media voz,
LAVETARA. — Noches de Montecarlo, Muchachas cara o crus, La taquimeca se casa,

queables, habon dei alre, Ya se in numero, MIRIA, - Tripulantes del cicio, Te Borios y ladrones, La mujer cons-tante, Bajo las Bombas fascislas la Semana del Libro 1938, (servicio

de Ministerio de Instrucción Púmistral, — Succitó una noche, No-che del pecado, Gereas y balas, Dia ■UNDIAL, — La huenaventure. Et affar de la moda, Fácil de amar, Cómica.

NEW YORK, - Warmen, Varahunda a la fuerza, Audaz gnie todo, ODEON. — Fueros numanos, nobre las subra, La voz del pesigro, Di-bujo, Almedrabas, PATHE PALACE, - La confidente

La dulettre de amar. El principo de Arcadia, Dibugo,

maynorot, - Hula de herors, La PADRO, - Dias de sol, Ripnotizados. Suburblus, Suburblus,

denados, Paris-Montecarto, Sven-PRINCIPAL. — El precio de la leo cencia, La gata infernal, Queremo un hijo, Dihujo, this vez en la no-

hombre de las dos caras, Una mu-jer de su casa, Cómica, splendid, - El divino experamen-to del doctor Brinken, Circula rojo Principe de medianoche La República protege a sus niños (Servicio del Ministerio de instruccion Pública,)

RAMBLAS, - Carlos de Paris, E.

SELECT. — Voz del desierto, Sed de remembre, Nobleza de corazón, SMART. — Por el mai emploo, Fácii de amar, Comica, Camposines de ayer y de bay, (Scrvickes cleruma-togràficos de la Subsegreiaria de Propaganda del Numerio de Es-lado.) Harrio chino. SPRING. — V'va la marma, Carita ed Barcelona — Tarde y soche: "Los guntales de la rociedad".

emboretiado, sereno y terminita Chilural, Los dinses sel divierten La Republica protego a sas inflos Servicio del Munisterio de lostrue-ción Pública) TETUAN y NURIA, — Fueros humation, Nepilla, Natida para perest. El venesa del glie, TRIUNFO, — La casa del ministro.

Amer source rundas, Naufrages en a sexue volga — La resa del mistero Muser tantactica, La taquimera -VICTORIA. — Viva ia marina K. aran hembrotto, Que ermana.

WACKIRIA. — El reg de los fortotos, Contra bark, Hondre de le
yes céntra. Hibulo.

TEATROS uncoines para hoy, dis 3 de noviembre de 1938

Tarde, a las 5, Noche, a las 10 VICTORIA, — Tartini "El sobre Juagisti" y "Molline de tigito", Nochel "La dourres".

COMICO, — Tartini "Las locus"

PRINCIPAL PALACE, — Tartini "Los
Bitripusors de mainte" Noche"soltere y sole en la tida".

NUEVO, — Tartin y morine Grandes
profesionas de sarchaire y circo.

"La ferestera Tarde: "Ben Neutre: "El ellig e ROMEA ESPAGOL - Tarde y as he to the straine in Zalamer.

TIVOLI - Tardet "In prison in the delicate" Nuche: Biopass in its PARTHENON - Tarde 1

Accorded Minimal, 50

BAILES

VARIAS FRONTON LOVEDADES

from June Tenerio"

Función para hoy, Jueves, ele 3 de nociembre de 1938 Tarde: A fas 1'15, A particular of CHT, CALL ZABRAGA - ZON Noche: No hay función

NOTA, - Be todos jes teatros es its aprincitas a reventa, la con aduria y a chaque, e, por este motivo o se dan estradas de tavor, hacicado de secucion entre a los beridos y instituições

Detailes por cartains.

en i Maile eta.

**8**.0000

tienn

tra fun men Men Men Men Men CON

OTRA VERGÜENZA DE LA DEMOCRACIA INGLESA

"La cuestión española ya no es una amenaza

nje w Hurgos,

Madrid

E LOS INC MILESTON. CLEUA . 30 R. S. Ser Color Contails a Sea Fe a.

TH STRUS Tereit, ar bere Estab-ietti, se es-es timeleres al 140 10

E85 ( 556 )

s ciegos Brief, premi

bester of the

AS

para la paz europea», declara Chamberlain Y presenta a la Cámara de los La entrevista Ciano- ¿Está Inglaterra en Comunes la propuesta de poner Ribbentrop en Viena condiciones de ayudar en vigor el pacto angloitaliano Viena, 2. - Los señores Rib-

tro, señor Chamberlain, ha precentado esta tarde a la Camara de los Comunes la anunciada mosión relativa a la entrada en vi-Por del acuerdo angioitaliano. Dicha moción está concebida en los siguientes términos:

"La Camara acoge favorable-mente la intención del Gobierno de poner en vigor el acuerdo an-Inmediatamente después, el pri-

mer ministro ha pronunciado un discurso defendiendo la moción Tie acababa de ser presentada Ha empezado afirmando que desde el 16 de abril ya no existen divergencias entre Inglaterra e "Por consiguiente - ha agregado - es imposible demorar más la entrada en vigor de dicho acuerdo y dejaria para una fecha indeterminada, si es que queremos que continuen mejorando nuestras relaciones.

E) señor Chamberiain pone de relieve que el acuerdo fue adoptado por la Camara por una gran mayoria y agrega que no fue por culpa de Italia que el plan britámico sobre la retirada de los "vois entimido en

mattu agrega.
"La cuestión española ha dejado de ser una amenaza para Eupara Inglaterra, y, por consigniente, no existe tampoco ninguna razón para que no nos de damos a contribuir al apacidiento general con la entraen vigor del acuerdo en cuesdilema ante el cual se encuentra situada la Camara, no en saber si el acuerdo anglestaliano es bueno o malo, sine en saber si ha llegado el mode aplicarlo y si han sido climinidas las condiciones que fueren estipulados para su entrada

mente, que las fuerzos de todas las catruncias que se encuentran todavia en España, serán retiradas enancio sea aplicado el plan de in Dervención". Mussolini se metro a no enviar más tropas y afirmo que en ningun motentan el proposito de reemplant | ips tropps que habia

cité desprovieta de fundamento in tesis de la oposi-ción según la cual Alemania e Ita-acuerdos europeos, según el penha tienen la intencion de establecerse en España, de manera más e menos permanente. En Munich esta cuestion del porve-Alegana a Hitter y Massolini, y ambas nie aseguraron, categoricamente, que no tentas auguna amor en territorial en España." El primier ministro recuerda una

llameda "declaración de neutralique Francia publico en los ma crista entopea y afirma; "Repris que es perfectamente siera que la cuestion española ya

Do es una etterniga para la pay de Dice el orador que Mussolini in-Mecino cerca de llitter para ganar tiempo y empezar las discusiones miminaron en el acuerdo de Municip, y a continuación agrega a varios a paz de

¿Supenie alguno de tistedes que mi demanda a Mussolini babria tenido este resultado, o bien que yo la habria hecho si nuestras reaciones con Italia hubiesen sico tan precarias como hace un año y mecco? Inglaterra es la dalca Potencia, con la U. R. S. S., que en la abtualidad se ha negado a reconocer en Europa la soberania Italiana sobre Etiopia. Anuncio que siguiendo el ejemplo de Franela, el Gobierno británico enviará a su embajador en Roma, nuevas cartas credencialees en virtud de las cuales se reconocerá legalmen-

te ciena soberania. El tiobierno francès no ha formuiado objeción alguna a esta deeision ni a otra ninguna que pueda tener por objeto contribuir a nejorar las relaciones angloita-

A continuación, el primer ministro da lectura a dos mensajes redbidos de los primeros ministros de Australia y Unión Sudafrica-na, aprobando la intención del Gobierno británico de poner en vigor immediatamente el acuerdo angle-talishe.

El primer ministro termina expresando su convicción de que, al sprobarne la moción gubernamental, la Camara mejorara definitivamente las perspectivas genera-

lee de la paz. "Obremos —dice— de manera le nadie pueda creer que miestra idea es tener en jaque a ninguna nación por nuestros armamentos. Recordemos que lo más acil es buscar una solución pacica a los problemas que se plan-can." — Fabra.

CONTRA LA CONCESION DE LA BELIGERANCIA A LOS **FACCIOSOS** 

Londres, 2. - El conocido per Manchester Guardian": "La concesión de los derechos bell rerancia a Franco seria provocación directa contra

ones de trabajadores organindos ingleses. Otorgar a Franel derecho de beligerancia, sea unirse a Italia y a Alemania, 5. sin duda, Francia tendria que conservadores.
Su discurso, admirablemente gubernamentales. — Agencia Esconstruido, y en el curso del cual paña,



hambre sobre los republicanos españoles. No significaria otra cosa. Hasta ahora nuestro Gobierno ha desarrollado planes misteriosos y ha hecho todo lo posible para ayudar a Franco, sin tomar abier-

tamente posición. Si le concede los derechos de beligerancia, esto significará que Ingisterra se pone, públicamente, al lado de Alemania e Italia en una santa alianza contra el Gobierno español. Pero existen en Inglaterra varios millones de miembros de las "Trade-Unions" que considerarán tal acción contra el Gobierno español como una provocación,"

El articulista subraya el gran movimiento de simpatia suscitado en el Pueblo inglés por el heroismo del Pueblo español y la causa que defiende. Recuerda que lord De la Warr declaro, recientemente, que se aceresba el dia en que podía esen juego la propia existencia de Inglaterra. La existencia y el prestigio inglés serán puestos juego si el Gobierno conservacior se pone al lado de Franco,-Agen-

REPERCUSIONES DEL DIS-CURSO DE CHAMBERLAIN

Londres, 2. La Prensa de esta tarde continua comentando el discurso del primer ministro en los Commes. El "Evening News" desacuerdos europeos, según el pensamiento de Chamberlain, y el li-beral "Star" escribe: "Numeroso: partidarios del señor Chamber-iain manifiestan su estupor frente a su optimismo 1 nistro cree que la marcha alemana en el sur de Europa, la subvención a la industria alemana " la guerra chinojaponesa pueden favorecer los intereses británicos. El señor Chamberlain tiene más conflanza en su fe que en los hechos reales. Agencia Espada,

CONTINUACION DEL DEBATE EN LA CAMARA DE LOS CO-MUNES, -- "LA POLICICA DEL AVESTRUZ HA TRIUNFADO SOBRE LOS SANOS CONSE JOS DE LA OPOSO JUN"

Londrey, 2. if. diputado liberal eftor Wilfrid Roberts ha anunciado que la oposición tineral retira la enmienda que presento y que considera que es in-En electo, el señor Rober estima que el primer ministro no ha podido expiicar por qué los ita-lianos no podían decidir la retirada total de las fuerzas que tienen en España, antes de la entrada en vigor del acuerdo del 16

componen el Gobierno, querrian que ganara Franco, a pesar de la cruel amenaza que esta problemática victoria constituiria para In-giaterra y para Francia. La politi-ca del avestruz ha triunfado sobre los sanos consejos de la oposición. El señor Greenwood, viceprestdente de la oposición, ha declarado que no sentia verguenza de proclamar que veria con mucha satis-

DISCURSO DE EDEN

sduras en Europa.

facción el hundlisiento de las dic-

A continuación ha pasado a hacer uso de la palabra et ex ministro de Relaciones Exteriores, sefor Eden, en medic de grandes aplausos.
"Tengo la convicción —ha em-

pezado diciendo el señor Edende que si el Gobierno hubiese po dido adoptar una actitud más firme en el problema español a principios de este año, no se habria producido jamás la agravación ulterior de la situación internacio-nal, que todos deploramos.

con sat sfacelon acogeria toda mejoria que pudiese obtenerse en las relaciones angloitalianas. Sin embargo, no puedo creer que la entrada en vigor de este acuerdo, en las condiciones presentes, no respondiera a los intereses de Inglaterra.

lo que opina la oposición laborista, no lamento en nada la iniciativa tomada si principio del conflicto de acuerdo con Prancia, a fin de evitar que la guerra civil española degenerara en guerra eu-

El orador recuerda todos los es fuerzos que hizo en aquella época para la aplicación de la política de no intervención, a pesar de las immumerables differnacies y decepfinnes con que tropezó. «Antes de entrar en conversacio-

nes con Italia -- anade el orador-cuando fue planteada la cuestión del pacto, me parecia necesario asegurarate de que los dos países tenfan un mismo concepto de esta politica. Pero a pe-ar de la aper tura de las negociaciones con In rigierra, continuò la intervencion italiana, y continuó persistentamenters El señor Eden aduce numeros

detalles anore la magnitud de esta intervención, capecialmente cuan do la ofensiva rebelde en la Es-naña del Norte. Altrina que el exto de esta-ofensiva edependió en gran manera de la actividad de la aviación extranjeras. «La presencia de cada uno de eston aviones -- dice -- era una violación directa del acherdo de na

Teniendo en cuenta que la visco i occompensia cu la cumpaña de invierno un papel cada vez más importante, el Gobierno italiano decidió retirar 10.000

ottores de infanterio. La verdad es que la conflicion esencial impuesta por el Goberno a la entrada en vigor de este acuerdo con Italia, no ha sico

cumplida (Grandes aplauson) El señor Eden estima que si Inglaterra continua lusciendo tales concesiones unlighterales, v si la politics "de apaciguamiento" continúa siemdo interpretada de una manera tan diferente por las naciones, "nos hallaremos ante un problema internacional como no

lo havamos visto jamás". El señor Eden no puede creer, por otra parte, que cuando se aprobó el acuerdo la Camara pretendiera reconocer a Italia el derecho de anexionarse a Etiopia y de continuar interviniendo en Es-

"Estoy muy bien predispuesto "Una parte de la oposición —ha continuado diciendo el señor Roberts— empieza a creer que la circumstancias en que se presenta unica explicación de la política termina diciendo el orador- patritânica para con España, es que podré dar mi voto al Gobierno".-una parte de los individuos que Fabra.

### Mr. Eden pronunció en la Cámara drid, un vibrante llamamiento del la cual no se sabe que aumas, si su heroismo o su eran sepueblo argentino, requiriéndole a fiorio espiritual!" — Ag. España. de los Comunes un gran discurso que produjo fuerte impresión

en los pasillos los diputados más adictos a Chamberlain, Anthony Eden ha pronunciado esta tar in uno de los mejores discursos que se han oido en la Câmara de los Comunes desde hace mucho tiempo. Basándose en un informe muy completo, en el cual figuraba la ultima nota del Gobierno espanol, presentada en Paris y Londres el lunes, y reproducida hoy por to-da la Prensa inglesa, el ex ministro de Relaciones Exteriores, ha demolido, en un vigoroso alegato, las débiles argumentaciones del pilmer ministro, cuya intervención, en el día de hoy, no fué más feliz que la que tuvo en la sesión de ayer. La Camara escucho con excepcional interés a míster Eden, apoyado, frecuentemente, por las vivas demostraciones de aprobación que salan de los bancos liberales, laboristas y de significados escaños conservadores

Londres, 2. - Según reconocian princió homenaje a la heroica resistencia republicana, produjo en toda la Cámara una fuerte impresión. Antes que el, Greenwood, en nombre de los laboristas y Wilfred Roberts, en el de los liberales, atacaron a fondo la política del primer ministro, enfrentândole con sus compromisos y declaraciones anteriores sobre los requisitos que deberian preceder a la entrada en vigor del acuerdo anglottaltano Aunque, prevalido en la superioridad numérica de sus votos, mister Chamberlain obtenga, desde luego, la aprobación descontada, no se les ocultaba a los diputados de la mayoría la repercusión que, dentro y fuera del Parlamento, tendra la intervención de Eden, cuyo prestigio político aumenta rápidamente en los distintos sectores de la oposi-ción, y cuya campaña en pro de la formación de un Gobierno de unión nacional, comienza a produ-

LA LLEGADA DE CIANO bentrop, Seys Inquart y numerosas personalidades del Partido y del Ejército, recibieron al conde Ciano a su llegada, en la estación

La conferencia ha de empezar a las once y media. A las once, los delegados se trasladaron a Belvedere, donde conferenciaron, mientras los peritos entraban en contacto. -- Fa-

OTROS CONFERENCIANTES

Viena. 2. — Esta mañana han llegado a Viena el presidente del Consejo eslovaco señor Tisso. y el ministro de Justicia del mismo país, señor Durkanski. - Pabra.

LA DELIMITACION DE LA FRONTERA HUNGAROCHECO-



los afectos a las diferen raciones creen que paede darse por descontado que la ciudad de Presburgo no será anexionada a Hungria; en cambio, parece que lo será la ciudad de Kasanau. Se agrega que la cuestión de Mun-kaos y Uzarod no está definida

Viena, 2.

Los elementos eslovacos y ucra nios opinan que la ciudad de Munkaos no puede existir sin tener aneco un territorio agricola como el de la Ucrania Carpática; además. dicha ciudad representa para la Ucrania Carpática un núcleo ur-

ino ind spensable Las unices divergencias que han surgido en el seno de la Conferencia son lus planteadas des de Neuhau-sel y Neutra. Es probable que la primera ciudad sea adjudicad: cambio, la cues-tión de Neutra

so, - Fabra. SE HA LLEGADO A CONCLUR UN ACUERDO SOBRE LA CE SION DE TERRITORIOS DE CHE COESLOVAQUIA A HUNGRIA

Viena, 2-A las seis de la tarde se hecho pública la sentencia arbitral dictada en el conflicto húngarochecoeslovaco. La sentencia es

como figue:

"Han quedado fijados, de común acuerdo, sobre el mana, los territorios que Checoeslovaquia cederá a Hungria, La delimitación de las nuevas fronteras queda conflada a un Comité hungarochecoeslovaco. La evacuación de los territorios a ceder por Checoeslovaquia v su ocupación por Hungria, empezará el día 5 del corriente, y deberá quedar terminada el día 11.5 —

# dificil?

Londres, 2. - El jefe de la oposición liberal en la Camara de los Comunes, en un discurso pronunciado ayer en la Cámara, comentó la frase del discurso del señor Chamberlain, en la que este declaré que la Gran Bretaña no se proponia actualmente, al igual que durante la guerra, equipar un Ejército "continental".

El sence esteclair hizo a este propósito la siguiente pregunta al Gobierno: "L'Puede decirnos el primer ministro si, según la opinión de nuestros consejeros mili-tares. Inglaterra podrá cumplir sus compromisos sin que se or

ganice completamente un Ejérci-to continental?" Sinclair pregunto, además, al Gobierno, si estaba dispuesto a conceder una ayuda financiera a China y apoyar a Francia si ésta nación se encontrase con dificul-tades por el hecho de las afirmaciones japonesas, según las cuales las fuerzas chinta reciben material por la Indochina. - Fa-

### El Japón no quiere de las Naciones...

Consejo reunidos bajo la presi- El nuevo ministro de Hacienda no dencia del Emperador, han ratificado la decisión del Gobierno de sejo de Gabinete, en favor ni en cesar toda colaboración con la Sotiedad de las Naciones. — Fabra.

PERO MANTIENE EL TRATA-Tokio. 2. - El Ministerio de Re-

aciones Exteriores ha desmentido categor/camente ciertos rumores según los cuales el Japón iba a demunciar el Tratado de las Nueve otencias - Fabra.

### Rusia Subcarpática será, en adelante. tica

Viena, 2. - E Gobierno de la Rusia Subcarpática ha decidido cambiar el nombre de este tica. - Pabra.

Potencia extranjera, proporciomilitar en perjuicio de ptra Potencia extranjera. — Fabra.

### Alvarez del Vayo, hace un llamamiento a la Argentina para la ayuda a España Londres, 2. - "La Nación" de blesen sido para ellos regalo de

uenos Aires, el gran rotativo que domingo. Lanzados por quienes s durante años tuvo a) señor Alva-rez del Vayo como uno de sus muerte en la capital, les hubiese principales colaboradores, pero sabido a veneno y a traición ; Arque desde el comienzo de la gue- centinos: Dad a las mujeres y rra abrazó la causa franquista, de la cual empieza a alejarse suavemente, publica en forma de in-España.

Después de describir la ciudad heroica taj como la ha encontra-do tras un año de ausencia, el señor Alvarez del Vayo recuerdo la generosa acogida que tuvo en la Argentina en 1922 la Mision Nansen, de que el formaba parte, encargada de asegurar el concurso de los paises de América a la acción internacional en favor de la población rusa, castigada por las LA FRONTERA Y SIN HOGAR malas coacchas. En aquella ocasión, la ayuda combinada de la organización de socorros norte-americana y de la organización Nansen, logró saivar a las pobla-cones del Volga y de Ucrania, de una verdadera catastrofe, conci-guiendose llegar hasta el sosienimiento alimenticio diario de cerca de diez millones de personas. El ministro de Estado expresa su convicción de que los países de habla y de raza española, han entrado va en una concurrencia de generosidad por ver quién puede ayudar más eficazmente a la población civil española. Está con vencido de que la Argentina hará

honor a su gloriosa tradición. "El otro dia, los niños de Madrid —dies el señor Alvarez del Vayo — rechazaban los panecillos que les arrojaba la aviación invasora. Venidos de otras manos, hu-

niños de Madrid la alegría de vuestro trigo limpio, aceptado y agradecido, sin que en ello pades-

### La crueldad «nazi» contra los judios polacos

2.000 MUJERES Y 500 NIÑOS EN Varsovia, 2.-Para discutir sobre

la situación de los judios polacos, establecidos en el "Reich" alemán, han salido hacia Berlin tres altos funcionarios del Ministerio de Ne- Japon no quiere dinero gocios Extranjeros, los cuales habran de entrevistarse con unos delegados del Goblerno. De los elementos expulsados de

Alemania, muches se encuentran todavis en la frontera, Figuran en estos grupos, sin casa ni hogar, mas 2.000 mujeres y 500 niños. Es verdaderamente imposible imaginar el estado de miseria de estos de graciados judios, muchos de los cuales no tienen familia ni

tan siquiera amistacies en Polonia. esse puedan acudir en su socorro. Hasta el presente sólo reciben los socorros distribuidos por el Comité de Ayuda a los judios y por la Cruz Roja, unos y otros muy li-mitados.—Pabra.

### Política francesa

### a Francia, si ésta se El control de los cambios, sigue sienencuentra en situación do motivo de discrepancias en el Gobierno francé

dos ruevos ministros, o sea, los que el señor Reynaus representa-ministros que han cambiado de ba "el partido de Moscu", y defen-Ministerio, Paul Reynaud y Mar-día al señor Marchandeau. Inespe-El próximo Consejo de Gabi-

nete no podrá reunirse antes del dia 8 porque están convocados los Consejos generales en toda Fran- al señor Reymud tomo si cia Por lo tanto, se plantea un nuevo problema: los plenos pode-res votados por la Cámara ter-minan el 15 de noviembre, el día en que la Cámara reanudará sus trabajos. Los plenos poderes fue-ron pedidos a la Cámara porque el señor Daladier declaró que el pais no podia esperar una discusión parlamentaria. Pero ahora se tendrán que aprohe-

tamente los decretos le pués del Consejo de ! próximo dia 8, para los pienos poderes no En los círculos políticos y en la Prenna se sigue comentando la cri-

sis ministerial. Ayer era probable una crisis total, porque nadie, ni incluso el señor Bonnet, quien declaró que habiendo empezado una nada con la Sociedad politica en el "Quai d'Orsay" queria llevaria a cabo, desenba la cartera de Hacienda. El propio senor Reynaud rechazó el ofrecimiento, y solo aceptó la cartera en vis-Tokio, 2. - Los miembros del ta de la insistencia de sus colegas. quiso pronunciarse, durante el Concontra del control de los cambios punto central del debate. Parece que el señor Reynaud tiene libertad de acción, especialmente en el DO DE LAS NUEVE POTENCIAS primer momento, para ver si el país responde a un sacrificio voluntario; pero en los circulos políticos se cree que también el señor Reynaud tendrá que tomar medidas enérgicas fuera del liberalismo clásico. medidas que no pueden limitarse aumentar los impuestos directos

nasas. La Prensa moderada y derechista didas a defender la vida del Fren-

Paris, 2. — El presidente del comenta faverablemente el nom-Consejo presentó esta mañana al bramiento de Paul Reynand. Has-Presidente de la República los la syer, la Prensa derechista decia radamente, la misma Prensa ha acusado a Marchandrau de hacer una politica financiera de "inspi-ración marxista", y altora aprueba ración marxista", y abora aprue adversario de esta politica.-Agen-

### LA COLONIZACION ITALIANA EN LIBIA

Paris, 2 - «L'Epoque», al comentar el envio de 20.000 italianos para colonizar Libia dice que es-tos italianos han sido elegidos en-tre los fascistas más seguros «81 Libia tiene un vaior económico
—escribe el periodico—, tiene sobre
todo un vaior giográfico, político
y militar. Libia es fronterias con
Tunez y Egipto. Italia cierra Egipto con sus fronterns coloniales ! ola es una importante posición en Africa. A pesar de que hoy se habla de paz y de acuerdo. Italia continua vigerussmente au acción colonial, mientras Alemania telvindica también sus antiguas coo-nias. No es precasinente el mo-mento que debe elegir Francia para dormir.» - Agencia Espana

### POR EL FRENTE POPULAR FRANCES

Moscu, 2. - El corresponsal del "Isvestia" en Paris, el ex ministro del Aire senor Pierre Cot, publica una correspondencia en la que expresa su convencimiento de que dentro de breves meses de-berà cambiar la política francesa,

El corresponsal se pronuncia totalmente contrario a las decisio-nes tomadas por el Partido Radicalsocialista en su reciente Con-greso de Marsella, y aŭrma que a aumentar los impuestos directos las principales figuras políticas o indirectos que pesan sobre las francesas están firmemente deci-

pais, que de ahora en adelante EL EMBAJADOR DE INGLATEdenominara Ucrania Carpa- RRA EN EL JAPON SE CONSI-DERA FRACASADO

Tokio. 2. - E. periódico «Nokumin Shimbuna escribe que el se-nor Craigle, embajador de la Gran El espiona je en Suiza fior Craigle, embajador de la Gran Bretaria en Tokio sera llamado Berna, 2. — El Ministerio en breve por su Gobierno, porque no ha podido regular las Publido de la Confederación ha relaciones con el Japón, y en vista detenido en Saint-Gall y Chaux de que ha demostrado una falta de-Fonds, a dos personas que de comprensión para la situación actualan en provecho de una actual, lo cual ha de hacer fracasar necesariamente todos los esnandole informes de caracter lucrons que realice en favor de una atmosfera más favorable entre ambos países.

El citado periódico pone de reieve, no obstante, que no es más que la opinión de ciertos círcuios particulares y que hasta el pre-sente no ha dado lagar a gestiones oficiales en el expresado sentido. - Fabra,

### Italia vende material de guerra a las Repú- Por 345 votos contra blicas americanas

Londres, 2.-Comunican de San Salvador al "Times" que una Co-misión militar italiana ha vendido al Gobierno de El Salvador una importante cantidad de material de guerra, incluso aviones. Los miembros de dicha Comisión

militar, han visitado, igualmente, Brasil y Nicaragua, donde han vendido, también, grandes can-tidades de material de guerra moderno, especialmente tanques y canones.-Pabra.

### Al revés de Italia, el inglés

Tokio, 2. - El Gobierno Japoies ha contestado al discurso del señor Chamberlain, quien afirmo que el Extremo Oriente necesita capitales ingleses y, por lo tanto. no bay peligro respeto a los inte-reses británicos. El Gobierno Japonés ha hecho comunicar a los periodistas acreditados en el Mi-nisterio de Negocios Extranjeros "el Japón necesita efectivaintente dinero para reconstruir China, pero no dinero ingiés",— Agencia España.

### Inauguración, en el Ucrania Carpática Extremo Brasil, del mayor aeró-Oriente dromo de la América

Río de Janeiro, 2 - Hoy se ha inaugurado el aeródromo de esta capital, que es reputado el mayor y más moderno de la América del Sur. - Pabra.

### A los 91 años

HA FALLECTIO GEORGE BOU-TON, UNO DE LOS PRINFROS FABRICANTES DE AUTOMO-

Paris, 2.— El "Matin" de esta mañana publica el fallecimiento del señor Georges Bouton, fundador, junto con el marques de Dion, del famoso auto de Dion Bouton y precursor del auto popular. Ha muerto a los 91 años de edad.

# Ultima Mora

138, los Comunes han acordado la puesta en vigor del Convenio italobritánico

Londres, 2, (Urgen e).-La Cámara de los Comures ha aproba-do, por 345 votos centra 178, la moción presentada per el Guoterno y favorable a la entrada en vigor del acuerde anglottaliano de 16 de abril último.-Fabra.

### Una nota de la Presidencia del Consejo de Ministros

A las dos es la midiuenta, el Ministerio de tefensa Nacional, nos ruega la circulación de "Ministerio de Detensa Nacio-

nat.--- Una noticia falsa. Un periódico de la tarde, que se distingue por su ross lucta sus-perhosa, y por el crigen nebuloso de gus informaciones, ha dado nosa note al público sobre una supuenta combinación de ascensos en el

Generalato. Esta noticia care e en abschito de caracter oficial y, por lo tan-to, queda totalmente desautori-zada." Actitud que debe remarcarse

Barcelona, jueves, 3 de noviembre de 1938

# RIA DE LOS TRABAJADORES FRENTE AL FASCISMO

Es innegable que lo más destacado en espíritu cambativo en la España legitima, desde el 19 de julio de 1936, empesablo por la defensa de los interpreta de los interpreta de los interpreta de los frentes de combate, es, en gran parte, consecuencia de una labor revolucionaria, llevada a cabo por el anarcestadicalisme durante muchos años de actuación

Porque es inquestionable que, antes del 19 de julio, las directrices pubernamentales hacian quabande, con quiebra franchenta, siendo el Publio, las massa dejadas de los voivenes del traban, las qua por su impulso conservo y sin más, ana que su inapper em y su franto, hieisron meros el polos a les filosocas, paniencores en tranco de tener que implicar al como de las grandes balcacias funciones as para resistir el emple e massa y emprenden más tarce, la como el empresa de entregar al caractero el territorio nacional, llevis nomos a una guerra de inceptamenta, corrido la Rambhica, sin la libra iniciativa y

guerra de incancimenta.

¿Cual suerra habria corrido la Rapública, sin la libre iniciativa y el espentaneo desenvolumiento de las masas revolucionarias? en cada chal respondase a si mismo y en suencio. Nacio podrá pater en duga que fue esa enorme corriente revolucionaria de las masas puras y enfervorecidas, la que permitto la reconstrucción del país, placándose luego, por imperativos de una resuldad insocayada, a transformar, en comberación de tupo político, lo que sin guerra de independencia habria sido ya una victoria indiscutible del Pueblo en armas centra sus seculares enemigos.

Luego fué ese mismo espiritu revolucionaria, que aspira a crear una España nueva, el que ha hecho posible la faminación de un Ejército, respetado y admirado hoy en todas partes, y can el cual estamos tejiendo la victoria sobre el fascismo, a base de esa heroica e iniguala-

da resistencia, pasmo de propios y extrafica.

Contrasta el impetu de nuestra Pueblo y la grandiosa dignidad de nuestra España, con eses sinos Pueblos desapartenas con resignación claudicame y con esas naciones reputadas de commodentes que, en plena influencia política, llamada avanzada, inclinan la

Y es que donde ne existe el estiritu revolucionario ni la concien-cia del deber històrico y el proleccimado no mandene viva la initión, de crear, con materiales prebios y sin concursos de tipo pelítico, se carece del vigor y de la fuerza precisa para salvar principios y posi-

Patente catà el fracaso del reformismo en todos los Pueblos de Europa. Su contacte, cen unas y otras fuerzas pulíticas y económicas gubernamentales, ha ido desdisujando su persunalidad. Ha sido castrado y de ahi su debilidad y la impotencia con que tiene que asistir al desmoronamiento de sus postulados societarios y a la ruina y la humillación denigrante de sus propios países, obediente al mandato de las Dictaduras.

Prente a este espectáculo. España se efrece como ejemplo saludable de un Puchlo que sabe merir para vepcer, y que, precisamente por eso vencerá. Si el español que lucha en las lineas de fuego no tuviera eso vencerá. Si el español que lucha en las lineas de fuego no tuviera elega en su triunto en la liberación que persigue, no fuera postele verlo con estolea serenidad, dispuesto a todo.

Pues esa fortaleza de que dames prueba, dia tras día, y por la cuel alcanzamos la decisiva victoria, es la consecuencia de esa agitación permanente de la conciencia revolucionaria, que el anarcosindicalismo mantuvo durante tanlos años y que es su deber seguir manteniendo entre las masas trabajadoras de la República.



-Doce Fiato derribados. Al fin y al cabo, Mussolini es el que

El Pieno Nacional de Regionales del Movimiento Libertario, pide la derogación de las disposiciones que impiden a la juventud el uso de los derechos tranjero, se han reducido considepolíticos y solicita que éstes sean cencedidos con plenitud a fodos los jóvenes de amistad entre Inglaterra e Ita-lia, y no tenemos motivos para ene-mistarnos. Tenemos todos los mo-tivos para establecer, por lo memayores de 18 años

Al analizar la situación política y social de España, el Pieno Nacional de Regionales del Movimiento Libertario, no podía pasar por alto la importancia positiva del trabajo desarrollado por la juventud española en todos los aspectos de la vida nacional.

La juventud de nuestro país ha conquistado, de hecho, por su propia actuación, por su responsabilidad colectiva, por su aportación de sangre y sacrilicios, en los frentes de guerra, un grado de innegable madures y capacitación política y social.

Y cuando su actitud y su trabajo pesa poderosamente en la vida política nacional, influye en el desarrollo de los problemas vitales del país y forma las líneas de avanzada de nuestra guerra de liberación y de independencia, no puede aceptarse que una legislación inadecuada al momento actual y desplazada la realidad nacional, mantenga al margen de la vida política activa a los jóvenes, al negarles el uso y distrute de los derechos políticos.

De acuerdo con este criterio, detalladamente estudiado, el Pieno Nacional de Regionales del Movimiento Libertario, integrado por las tres ramas de este Movimiento, C. N. T., F. A. I., F. I. J. I., pide la derogación absoluta de la legislación que impide a la juventud el uso de estas derechos y se pronuncia por que estos, sean concedidos, plemamente, a todos los jóvenes mayores de 18 años.

Medida de derecho, que premiará con justicia el heroismo, la abnegación y la fe, que en la detensa de la independencia de España y de la Libertad aportan a la lucha las grandes masas de nuestra juventud.

### A LOS DOS ANOS

# LA ACTUACION REVOLUCIONA-Hoy se cumple el segundo aniversario de la salida de Cataluña de las Milicias Confederales que fueron a detender Madrid

a los héroes y que, con mayor rigor, han aquilatado la esencia del hereismo, siempre, en todas las expoesiones de exaliación del valor o

de les actes dignes de ser perpetuades para mementa y ejemplo de las genemaciones, presentan al héroe autérales, muerto. En prudente sis-tema de discriminación aconseja no farse demasiado de los héroes que mueren en la cama habiendo grado, en vida, coronas de laurel, y hasta—se han dado cases— esta-tuas ecuestres de especial dedica-ción. Los verdaderes héroes, sin ción. Los verdaderes héroes, sin embargo, se reconozca o no en los convencionalismos que no acaban de fenecer, son los muertos. Así Durrutt, caudillo del Pueblo trabajador español y de la independen-cia de España.

Los actos más nobles de gene-rosidad y de sacrificio, le hicieron acreedor al recenecimiento de su acreedor al reconocimiento de su hemismo, confirmado, después, por su gloriosa muerte, frente a los im-panentes edificios de la Ciudad Universitaria de Madrid, cuando volo con los suyos, desde los frentes de Aragón a defender la capital de la República, amenasada. Se cumple en el día de hoy, el

segundo aniversario de la salida de Cataluña, de las fuersas que, bajo la responsabilidad del compañero Durgili, marcharon a Madrid, resque había que afrontar. No hube ni la menor som-bra de vacifición. Cataluña había mandado al Cen-tro antes muchos miles de hombres cuando el cañon enemigo tronaba aún lejos. Ya Madrid, en riesgo dad, Cataluña enviaba los mejores cuadros de las Milicias Confedera-

Año VIII - Epoca IV - Número 2034

cuadros de las Milicias Confedera-les para contribuir a su defensa. Marcharon directamente al paraje donde la lucha era más dura y ex-puesta: la Ciudad Univacsitaria. Alli acreditaron su heroismo con la imbomable firma de su sangre detramada frente al enemigo, que ya tecaba la codiciada presa con las manos. Nuestres combatientes cortaron por ese sector los vuelos a la ambición enemiga, Madrid es nuestro aún, gracias a la serenidad, la entereza y el sacrificio del pro-letariado, del Pueblo madrileño, y gracias al inmenso esfuerzo de todes los españoles que, como los lu-chadores que seguian a Durruti, acudieron a defenderio. La gesta de Madrid, orgullo de todos los hombres libres del Mun-

de, es orgullo legitimo y directo de odos los españoles sin distinción: los que lucharon en sus puertas y en sus inmediaciones, con denuedo y desprecio sin igual por la muerte, y los que hicieron posible esta lucha y su triunfo constante, mediante la acumulación de todos los medios de que se pudo dispener en la capital de la República.

Al cumplirse la secunda foche Al cumplirse la segunda fechs

anual de la salida para Madrid de las Milicias Confederales, conducidas por Durruti, dedicamos un emecienado recuerdo a todos los que en aquella expedición encentraren muerte gloriosa

### Vamos a seguir, después de Munich, Un espía italiano conla misma política de retirada en España? -- pregunta el «News Chronicle»

"Si esta declaración puede tra-

Finalmente, el "Daily Express"

derribado por nues-

tros cazas

SUS SEIS TRIPULANTES,

DETENIDOS

Un avión faccioso ha sido derri-

bado por uno de nuestres cazas en

las proximidades de Felfu de Gui-

xols. Sus sets tripulantes han si-

INCENDIO EN UN TALLER

DE NEUMATICOS

CINCO BOMBEROS HERIDOS

Ayer tarde, a las seis, se originó un incendio en un taller de recau-

chotaje de neumáticos, 🙌 🐪 🤼 🐪 🐪

. . LY PU WHAT PHOTE ! Por ia combustibili dad de las materias almacenadas,

el sinistro alcanzó pronto grandes proporciones, levantándose una enorme columna de humo y lla-

mas, visible desde cast teda la ciudad. Las llamas llegaron a lamer las ventanas de un edificio inme-

diato, impidiendo la propagación del fuego la activa actuación de los bomberos. Trabajaron éstos con

extraordinario denuedo, sonsiguiendo la extinción al cabo de tres ho-

ras. En las tareas de extinción resultaron cinco bomberos heridos-Las pérdidas son de consideración.

Londres, 2. — Después de la pri-mera sesión del debate parlamen-Referente a las perspectivas de Referente a las perspectivas del porvenir, haciendo alusión a la de-claración Hitler-Chamberlain, el "Times" escribe: tario, la Prensa se reflere especialmente a tres puntes: medidas para reformar el sistema de defensa nacional; el anuncio de la próxima entrada en vigor del acuerdo angloducirse en una solución general de italiano y las perspectoras más lelas cuestiones pendientes, comprenjanas del apaciguamiento europeo diendo en ellas la cuestión colonia y limitación de los armamentos, y la de la limitación de armamen

A pesar de que se traslusca una tos, nadie tendrá la menor excusa cierta decepción, incluso entre la para presentar el acuerdo de Munich como un desastre para nues-Prensa conservadora, algunos de cuyos organos habrian preferido tro pais." El mismo periédico agrega que no existe, sin embargo, ninguna incompatibilitad entre el espiritu medidas más radicales para la organización de la defensa, los pe-riódicos, en su conjunto, están dispuestes a prestar su confianza al de esta declaración y la voluntad de terminar la obra defensiva bri-

El "Daily Telegraph and Mor-ning Post" se muestra decepcionatánien. do por las declaraciones de Chamexpresa, una vez más, su convic-ción de que puede llegarse a un berlain, en materia de defensa, y acuerdo entre Inglaterra y Alema-

nia, "mediante una buena volun-tad, confianza y sabiduria". — Fa-bra. "Estas declaraciones no indican una voluntad de llegar hasta el fondo de los asuntos que la opi-nión pública descaba." Insiste el periédico en la necesidad de producir armamento en más gran canti-

El "Daily Mail" se felicita de que el Elército inglés no tenga que ser equipado sobre bases continenta-Todo el Mundo comprendeañade-que lo que vale, sobre todo para nuestra seguridad, es una aviación grande y poderosa."

La aplicación del acuerdo del 16 de abril es bien acorda por la Prensa conservadora inglesa, y sus-cita, entre la de la izquierda, cler-

El "News Chronicle" escribe: "Después de la pérdida del pres tigio que representa para Londres y París el acuerdo de Munich ¿vamos a seguir la misma política de retinada en España?"

El "Times" escribe: "Las relaciones entre los Partirablemente, y Chamberiain llegó evidentemente, a la conclusión de que la cuestión española no consti-tuye ya un peligro para la paz de Europa... Existe una larga tradición

Yo ya tengo colocación



# denado en Suiza

Berna, 2. — El Tribunal de esta de prisión a un italiano que recibia de Paris y Tolón cartas conteniendo informes de carácter militar e informaciones económicas que eran reexpedidas a Milán. -

Mandaba una media brigada es Barbastro y contuvo a los faccio sos en Huesca. En los primeros tiempos, luchó con sus tropas de Barbastro y obtuvo éxilos en Sistamo, Loporzano, Estrecho Quinto y Montearagón, como en Tardenta y Gilerrios, lugarea donde yo se habían unido a sus fuerzas las se habían unido a sus fuerzas las de las Milicias, que le acataron como jefe desde su incorporación. Más tarde, reorganizó las fuer-

gas leales en el sector de Aridójas, y cerró el cerco de Santa Maria de El Tribunal habra tenido cuenta los antecedentes del c unientos favorables.

Todo hace superer que se le in-corporarà de nuevo al servicio ac-ivo, donde pueda prestar los me-ores servicios a la causa de la

ALEME PALE



-Pregunta dande. rra de nadica.

# GRAN MITIN DE CA-RACTER NACIONAL

Para glosar el acuerdo del Pleno Nacional del Movimiento Libertario. para dar a conocer la opinión de las Organizaciones Confederal, Juvenil y de la F. A. I., sobre los problemas de la guerra, se llevará a cabo un gran mitin nacional el día 5 de noviembre, y hora las siete en punto de la tarde, en un importante teatro de la localidad, que se anunciará oportunamente. Intervendrán los compañeros siguientes:

Serafín Aliaga, por la F. J. J. L. Federica Montseny, por la F. A. I. Mariano R. Vázquez, por la C.N.T.

Presidirá el acto, en representación del Pleno,

J. JUAN DOMENECH

La Comisión Organizadora

El nombre de Madrid y la gloria de su inmortal resistencia, no pueden descender al nivel de las pequeñas interpretaciones

POR DECORO DE TODOS

Sobre la inconveniencia de todo cuanto pueda representar exa-tación parcial y partidista de personas o de grupos, todos los antifa-cistas, menos algún grupo suelto, hemos llegado a conclusiones colo-cidentes y definitivas. Uno nuestros viejos proverbios acon-seja que las cosas santas sen-

tratadas santamente. Atonores este consejo es acreditar prude cia y circunspección, dos virt des que siempre acompañan verdadero mérito.

cha commemorativa del ataq enemigo a Madrid, en aquel tri rico noviembre de 1936, se anus cian algunos actos y "gaude mus" por parte de elementos q en estes procedimientos y men teres fian la exaltación de s méritos más o menos acreditado El nombre de Madrid y el hech heroico de su inmertal resistes cia no pueden descender al hil de estas pequeñas interpreta

que la gloria y el honor de la resistencia de Madrid son de tan de nesurado volumen, que el hombre pasa inadvertido, completame te, en el menguado plano de su limitación, mientras que un se personaje: el Pueblo, en justicia, puede asumir la representación pi

Dadas las circunstancias, por otra parte, en que se desarrollar Dadas las circunstancias, por otra parte, en que se desarrollares los acontecimientos en las primeras jornadas de la gran gesta de proletariado de Madrid, nadie en justicia puede disputar al Pueble de la capital de la República ni el más insignificante refleje de atriunfo durante tantas ocasiones revalidado, a fuerza de sacrificio de heroísmo, de valentia y de abnegación. Los hombres que de la talleres, de los Sindicatos, de la Casa del Pueblo, de las obras, mas chasen a las trincheras para no volver; las mujeres y los niños que se fanzaron a las calles para oponerse con todos los elementos que les fué dado tener a mano improvisándoles y husta creándolos, fuero los que salvaron a Madrid en aquellas horas que hubieran podido se aciazas y que serán elemamente rioriosas. aciagas y que serán eternamente gloriosas.

Será bueno no confundir la Historia con las anécdotas de calendario y al commemorar hechos de tan formidable magnitud, importique sean dignamente commemorados.

El coronel Villalba absuelto y rehabilitado

El corenel don José Villalba ha sido absuelto en la causa que se le seguia con motivo de la caida de Maiaga. La absolución trae apa-rejada la rehabilitación de este militar que, desde el comienzo de la sublevación de la mayor parte de sus compañeros, se mantuvo de sus companeros, se adicto a la causa de la República, adicto a la causa de la República, a pesar de las comminaciones que recibió de los rebeldes para que les secundase en su actitud y las amenazas que le dirigieron.

Los acuerdos del Pleno Nacional des Movimiento Libertario

Por la electiva unidad del proletariado y el desarrollo Buscando lugares seguros elicaz de nuestra Economía

11. Reafirma todos y cada uno de los acuerdos del Pleno Econômico Ampliado de enero de 1938, de la C. N. T., y expresa la poluntad de llevarlos a su total realización.

de llevarlos a su total realización.

12. Ratifica el pueto C. N. T.-U. G. T., como reflejo de las aspiraciones succesivas mancomunadas del preletariado españel, pacto cuya cumplimentación tiene que ser motivo del mayor interés por parta de cada Central sindical, entendiendo que no pueden tolerarse campañas que, pareciendo tendentes a favorecer la unided sindical, son su mayor obstiguilo.

Considera urgente la creación del Consejo Nacional de Economia de la República y de las Conecjos Nacionales de Industria, órganos básicos para la proyección de una eficaz reconstrucción económica.

13. Defenderá las Colectividades y la formación de organismos económicos de orientación proletaria.

desde l se hay **Aspira** mo pa fica pe tra Ec ver a l tecnica

Nues

dia

con

dical y

necesar

C. N. T

a cierta

pretexto

realidat Con

terpreti

de los

tado a

dicho p

cado co espano

grado

queda

españo fascist.

espirit ni opor

compro

mentos

princip

pueden

de rela

es trais

dero in

bertari

sólo pu

sejos N

ya haci sindica.

obrero

para ! manife ra. Y oacia. CRI

Las

tariad tigidad fes con atencia